

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis diskursus Madura yang dibangun dalam akun instagram @*exploremadura* melalui proses *indepth interview* dengan pemilihan informan sesuai kriteria yang telah ditentukan, peneliti menemukan beberapa diskursus Madura yang terdapat pada akun instagram tersebut. Beberapa konten dalam akun instagram @*exploremadura* menyajikan ketertarikan tersendiri terhadap Madura terutama pada sektor pariwisata, budaya, dan kuliner. Diawali dari sektor pariwisata yang dinilai sudah cukup berkembang pesat, terlihat dari sebagian besar konten dalam akun @*exploremadura* yang menyajikan berbagai macam lokasi pariwisata untuk dikunjungi. Selain itu, ketiga informan yang bertugas sebagai pengelola akun juga sepakat bahwa sektor pariwisata yang ada di Madura semakin berkembang dan berpotensi. Namun, kesepakatan tersebut juga sempat terkendala masalah internal seperti minimnya pemasukan untuk mengelola akun tersebut.

Sementara pada sektor budaya, peneliti kurang memperoleh informasi yang spesifik melalui akun instagram @*exploremadura*. Peneliti melihat konten budaya memang jarang disajikan karena fokus terbesar mereka tertuju pada sektor pariwisata. Namun, ada hal lain yang membuat akun instagram @*exploremadura* terlihat berbeda dari akun lainnya yaitu dari segi penggunaan *caption* yang menggunakan bahasa Madura. Tentu saja, hal

tersebut bertujuan untuk mengedukasi masyarakat awam agar lebih paham mengenai bahasa Madura. Sektor terakhir yaitu sektor kuliner juga turut meramaikan akun instagram *@exploremadura*. Sama halnya dengan sektor budaya, konten kuliner yang disajikan pada akun tersebut terlihat sangat jarang. Para informan yang mengelola akun tersebut juga telah sepakat untuk mengunggah konten kuliner dan budaya setidaknya seminggu sekali.

Peneliti juga menyimpulkan bahwa akun instagram *@exploremadura* cukup berhasil memenuhi keinginannya untuk mengenalkan pariwisata Madura. Hal tersebut dapat dilihat dari *impact* positif antara kedua belah pihak yaitu pengelola akun dan *followers*. Akun tersebut juga mulai menarik minat para wisatawan untuk berkunjung dan berlibur ke Madura dengan munculnya beberapa komentar positif dari *followers* nya yang kebanyakan men-tag sesama pengguna instagram untuk mengunjungi tempat wisata yang telah diposting *@exploremadura*. Dari pernyataan peneliti bisa digambarkan bahwa kehadiran akun instagram *@exploremadura* cukup banyak menuai sisi positif yang sebagian besar tertuju pada referensi pariwisata di Madura yang bervariasi, namun ada juga sisi negatifnya. Beberapa informan yang merupakan *followers* akun *@exploremadura* beranggapan bahwa akun *@exploremadura* kurang memberikan informasi yang akurat dikarenakan beberapa kontennya merupakan hasil *repost* dari *followers*nya.

5.2 Saran

Pulau Madura memang dikenal dengan ciri khas masyarakat yang keras dan penuh kontroversi. Namun, kehadiran akun *@exploremadura* merupakan suatu permulaan yang bagus untuk memperkenalkan sektor pariwisata, budaya, dan kuliner Madura ke masyarakat luar. Peneliti juga berharap kehadiran akun instagram *@exploremadura* bisa menjadi referensi yang kuat bagi masyarakat awam di luar Madura.

Diskursus yang terdapat pada akun instagram *@exploremadura* sudah cukup jelas bagi peneliti. Namun, ada baiknya apabila akun *@exploremadura* memperbanyak konten mengenai Madura lebih akurat dan spesifik lagi seperti konten audio visual yang mendeskripsikan suatu lokasi pariwisata, kuliner, maupun budaya asli masyarakat Madura. Alangkah lebih baik apabila konten yang disajikan juga dikonsept lebih unik untuk menarik minat para wisatawan. Selain itu, perlu diadakan perekrutan pengelola akun *@exploremadura* di setiap kabupaten di Madura dengan tujuan mempermudah dalam mem-*posting* potensi wisata, kuliner, dan budaya pada setiap kabupaten dan meningkatkan kualitas akun tersebut.